

## BAB III METODOLOGI PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Mengingat pada masalah yang telah terbentuk diatas dan tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini, metode penelitian yang digunakan yaitu metode penelitian *deskriptif-kualitatif*. Metode penelitian *deskriptif-kualitatif* adalah penelitian yang mencoba menggambarkan suatu gejala, peristiwa, kejadian yang terjadi di masa sekarang.<sup>1</sup> Penelitian ini hanya mengambil kesimpulan secara umum. Penelitian deskriptif-kualitatif hanya menuliskan objek atau permasalahan. Pendekatan penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif studi kasus, dimana peneliti mengeksplorasi melalui kehidupan-nyata, melalui pengumpulan data yang detail dan mendalam.<sup>2</sup>

Jenis penelitian ini termasuk jenis penelitian lapangan (*field reseach*) yaitu penelitian yang bertujuan untuk mempelajari secara mendalam terkait latar belakang dan juga interaksi lingkungan yang terjadi pada satuan sosial misalnya dalam individu, kelompok, lembaga atau komunitas.<sup>3</sup> Sehingga peneliti mengumpulkan data dari lapangan dengan mengadakan penyelidikan secara langsung untuk berbagai masalah yang berkaitan dengan penelitian ini.

### B. Setting Penelitian

Setting penelitian yang digunakan oleh peneliti untuk mendapatkan data sebagai bahan penelitiannya yaitu di Desa Honggosoco Kecamatan Jekulo Kabupaten Kudus. Alasan memilih lokasi tersebut yaitu karena di Desa Honggosoco terdapat banyak buruh pabrik perempuan yang bekerja untuk meningkatkan perekonomian dan membantu suami dalam pendapatan keluarga. Selain itu, peneliti berusaha mendapatkan informasi yang jelas serta lengkap terkait peran

---

<sup>1</sup> Juliansyah Noor, *Metodologi Penelitian Cetakan kedua*, (Jakarta:Kencana, 2012), 34.

<sup>2</sup> Jhon W Creswell, *Penelitian Kualitataif*, (Yogyakarta:Pustaka Belajar, 2015), 135.

<sup>3</sup> Saifuddin Anwar, *Metode Penelitian*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar Offset, 2004), 8.

buruh pabrik perempuan dalam meningkatkan perekonomian keluarga.

### C. Subyek dan Objek Penelitian

Subjek dari penelitian ini yaitu buruh pabrik perempuan yang berada di Desa Honggosoco Kecamatan Jekulo Kabupaten Kudus. Sedangkan objek penelitian adalah topik yang harus diperhatikan untuk memperoleh informasi yang jelas. Dihat dari sumbernya, objek penelitian kualitatif seperti yang dikatakan oleh Spardley adalah apa yang terjadi yang terdiri dari tiga komponen, yaitu tempat, pelaku dan kegiatan yang terkoordinasi secara mendalam.<sup>4</sup>

Oleh karena itu, objek dalam penelitian ini dilakukan melalui cara *purposive sampling* yaitu teknik pengambilan sampel yang ditentukan dengan menyesuaikan tujuan penelitian. *Purposive sampling* dapat juga disebut dengan *judgment sampling* secara sederhana adalah penentuan sampel yang disesuaikan dengan alasan tertentu.<sup>5</sup>

### D. Sumber Data

Data adalah kumpulan beberapa fakta yang dikumpulkan serta disajikan sebagai tujuan tertentu. Dalam pelaksanaan penelitian, data sangat memegang peranan yang penting. Pemecahan suatu permasalahan dalam penelitian sangat bergantung pada kelengkapan data yang diperoleh.<sup>6</sup> Informasi harus diperoleh dari sumber informasi yang tahan lama, sehingga informasi yang dikumpulkan dapat diterapkan pada masalah yang diteliti, sehingga tidak menimbulkan kesalahan. Sumber informasi adalah sesuatu yang berasal dari individu-individu yang telah atau secara bergantian berada di lapangan yang akan dieksplorasi cukup lama. Dengan tujuan agar akibat dari data tersebut dirujuk serta dilaksanakan.<sup>7</sup> Dalam penelitian ini sumber data yang digunakan yaitu:

---

<sup>4</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif dan R&D*, (Bandung:Alfabeta, 2007), 50.

<sup>5</sup> Djaman Satori, Aan Komariah, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung:Alfabeta, 2009) 25.

<sup>6</sup> Moh Pabundu Tika, *Metodologi Riset Bisnis*, (Jakarta:Bumi Aksara, 2006). 57.

<sup>7</sup> Sugiyono, *Metodologi Penelitian Kombinasi*, (Bandung: Alfabeta, 2014) 382.

### 1. Data Primer

Data Primer adalah data dalam penelitian yang dikumpulkan sendiri oleh peneliti yang diperoleh langsung dari subjek penelitian dengan memanfaatkan perangkat pengumpul informasi langsung tentang masalah tersebut sebagai data yang dicari.<sup>8</sup> Data primer dapat berupa pendapat subjek dari perseorangan atau kelompok yang dilakukan dengan cara wawancara dan observasi, yaitu wawancara kepada para buruh pabrik perempuan dan observasi terhadap buruh pabrik perempuan apakah dalam bekerja telah sesuai dengan maqashid syariah.

### 2. Data Sekunder

Data sekunder adalah informasi dalam penelitian yang diperoleh dari pertemuan secara tidak langsung yang diperoleh seorang peneliti tidak dari subjek penelitiannya. Data sekunder yaitu informasi yang pertama kali dikumpulkan dan dijawab kepada orang lain maupun instansi diluar penelitian yang sebenarnya, meskipun yang dikumpulkan data asli, yang mengutip dari berbagai referensi.<sup>9</sup> Sumber data penelitian ini diperoleh dari studi kepustakaan yang dilakukan dengan menganalisis teori yang sesuai dengan masalah penelitian, dalam penelitian ini data sekundernya berupa catatan-catatan yang berhubungan dengan buruh pabrik perempuan di Desa Honggosoco kecamatan Jekulo Kabupaten Kudus.

## E. Teknik Pengumpulan Data

### 1. Metode Observasi

Observasi adalah salah satu bagian dari bermacam-macam informasi. Observasi yaitu penghimpunan informasi secara langsung dari lapangan atau objek penelitian.<sup>10</sup> Observasi adalah suatu siklus yang diselesaikan dengan memperhatikan dan kemudian mencatat secara sistematis, logis, objektif serta rasional terhadap berbagai macam fenomena yang ada dalam

---

<sup>8</sup> C. R Kothari, *Research Methodology: Methods and Techniques*, (New Delhi: New Age International, 2009), 95.

<sup>9</sup> Moh Pabundu Tika, *Metodologi Riset Bisnis*, 57.

<sup>10</sup> Semiawan C, R. *Metode Penelitian Kualitatif Jenis Karakteristik dan Keunggulannya*, (Jakarta:Grasindo, 2010), 45.

situasi dari lapangan. Dengan observasi peneliti bisa mendokumentasikan dan mendapatkan data yang jelas terhadap kegiatan penelitian. Observasi yang dilakukan pada penelitian ini adalah observasi langsung yaitu peneliti melakukan suatu penelitian dan juga peneliti terlibat langsung sehingga peneliti bisa melihat secara langsung apa yang terjadi di lapangan.

## 2. Wawancara

Wawancara adalah jenis korespondensi antara setidaknya dua individu dan mencakup seseorang yang perlu mendapatkan data dari suatu pertemuan atau individu dengan mengajukan beberapa pertanyaan berdasarkan alasan tertentu.<sup>11</sup> Wawancara merupakan teknik yang digunakan untuk mengumpulkan data penelitian. Bisa dikatakan wawancara atau interview ini merupakan suatu proses kerjasama antara si penanya dengan sumber data atau seseorang yang dikonsultasikan melalui korespondensi langsung.<sup>12</sup> Dalam penelitian ini memanfaatkan wawancara secara mendalam (*in-depth interview*) yaitu peneliti menggali informasi dengan cara mendalam dan terlibat langsung dengan kehidupan informan dan bertanya beberapa pertanyaan yang ditanggapi oleh sumber dengan pertanyaan bebas tanpa aturan atau pedoman yang bermaksud untuk menemukan masalah secara transparan, dimana yang diwawancarai diminta kesimpulan dan pemikirannya.

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan teknik pengumpulan data yang dihasilkan melalui catatan penting yang ada hubungannya dengan masalah yang diteliti, sehingga akan mendapatkan data yang lengkap sah dan tidak berdasarkan pikiran. Metode ini digunakan untuk mengumpulkan data yang sudah tersedia yang terdapat dalam catatan dokumen. Dalam penelitian sosial, fungsi data yang berasal dari dokumentasi biasanya lebih banyak

---

<sup>11</sup> Deddy Mulyani, *Metode Penelitian Kualitatif: Paradigma Baru Ilmiah Komunikasi dan Ilmu Sosial Lainnya*, (Bandung:Remaja Rosdakarya Offset, 2013), 180.

<sup>12</sup> Yusuf, A.M, *Kuantitatif Kualitatif dan Penelitian Gabungan*, (Jakarta:Kencana, 2004), 28.

digunakan, seperti untuk data pendukung dan pelengkap bagi data primer yang diperoleh melalui observasi dan wawancara di dalamnya.<sup>13</sup>

## F. Pengujian Keabsahan Data

Pengujian terhadap keabsahan suatu data pada dasarnya digunakan untuk menyanggah balik apa yang telah disalahkan untuk penelitian kualitatif yang mengatakan tidak ilmiah, dan juga merupakan komponen yang tidak dapat dibedakan dari pengumpulan informasi pengetahuan penelitian kualitatif.<sup>14</sup> Uji keabsahan data penelitian kualitatif meliputi uji *credibility* (validitas internal), *transferability* (validitas eskternal), *dependability* (reabilitas) dan *confirmability* (obyektifitas).<sup>15</sup> Triangulasi adalah salah satu teknik dalam pengumpulan data guna mendapatkan data yang lebih akurat dan kredibel. Penelitian ini menggunakan triangulasi teknik dan triangulasi waktu.

Triangulasi teknik dilakukan dengan cara pengecekan data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda. Misalnya, data diperoleh dengan wawancara kemudian dicek dengan observasi atau dokumentasi. Triangulasi waktu dilakukan untuk pengujian kredibilitas data dapat diperoleh dengan melakukan pengecekan melalui wawancara, observasi atau lainnya dalam waktu atau situasi yang berbeda.<sup>16</sup>

## G. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah suatu kegiatan mencari dan mengumpulkan informari secara sistematis yang diperoleh dari wawancara, catatan lapanagandan lain-lain. Sehingga hasilnya lugas dan hasil penelitiannya dapat disosialisasikan kepada orang lain. Analisis data tersebut diakhiri dengan memilah-milah informasi, menggambarkan dan menggabungkan dengan memilih mana yang penting untuk

---

<sup>13</sup> Basrowi Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2008) 28.

<sup>14</sup> Moleong Lexy J, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung:Remaja Rosdakarya, 2007), 27

<sup>15</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif R&D*, 31.

<sup>16</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif*, ( Bandung:Alfabeta, 2017), 125.

direnungkan dan menciptakan kesimpulan yang dapat diceritakan kepada orang lain. Seperti yang ditunjukkan oleh Bogdan dan Biklen dalam bukunya Sugiyono analisis data adalah pekerjaan yang dibuat dengan data, pengorganisasian data, serta memilah-milahnya menjadi satuan yang dapat dikelola, mencari dan menemukan pola, memutuskan apa yang dapat diceritakan kepada orang lain.<sup>17</sup> Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut:

1. Reduksi data

Reduksi data adalah pemilihan, pemusatan, perhatian terhadap penataan ulang dan perubahan data kasar yang muncul dari catatan tertulis di lapangan dengan niat penuh untuk bekerja dengan pemahaman informasi yang telah dikumpulkan.

2. Penyajian data

Penyajian data adalah kumpulan data yang memberikan kesempatan untuk mencapai kesimpulan dan bergerak untuk membuatnya lebih mudah untuk menggambarkan seluruhnya atau bagian tertentu dari sudut pandang yang telah dipertimbangkan.

3. Verifikasi

Verifikasi adalah penarikan kesimpulan. kesimpulan awal masih bersifat sementara dan akan berubah jika tidak ditemukan bukti yang kuat dan mendukung pada tahap pengumpulan data selanjutnya. Namun, jika tujuan yang diangkat pada tahap awal didukung oleh bukti yang sah dan konsisten ketika peneliti kembali ke lapangan untuk mengumpulkan data, maka pada saat itu keputusan yang diperkenalkan adalah hasil akhir yang berkualitas.<sup>18</sup>

---

<sup>17</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif dan R&D*, 273.

<sup>18</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif dan R&D*, 438.